

DIARIO DE SAN SEBASTIAN

Movimiento de buques de los días
29 y 30.

Entrados.—Lanchon esp. Santa Ana, de Zumaya, con cemento.—Lanchon esp. María del Pilar, de Zumaya, con cemento.—Lanchon esp. San Antonio, de Zumaya, con cemento.—Vapor esp. Progreso de Gijón, con carbono.—Vapor esp. Auxiliar, de Bilbao, en lastre.

Despachados.—Vapor esp. Hernani, para Bayona, con carga gral.—Lanchon esp. Santa Ana, para Zumaya, con carga gral.—Vapor esp. Auxiliar, para Bilbao, en lastre.—Vapor esp. Bayones, para Santander, con carga gral.—Lanchon esp. San Antonio, para Zumaya, en lastre.—Lanchon esp. María del Pilar, para Zumaya, en lastre.

COMUNICADO.

Sr. Director del DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

San Sebastian 30 de Noviembre de 1883.

Muy Sr. mio: Desearia merecer de su fina atencion, se sirviese dar cabida en su apreciable periódico á las siguientes líneas, dándole por ello anticipadas gracias.

Habiendo visto en *El Eco de San Sebastian* del dia 29, en el cual dicen sus Directores en su tercera plana y cuarta columna, que habiendo tenido el gusto de visitar la exposicion de trajes en uno de los salones de la Casa Consistorial donde han admirado lo mucho bueno que allí existe, llamando segun ellos la atencion el confecionado por las Srtas. D.^a María Alcorta y D.^a Amalia Gonzalez; y no siendo la opinion general de ese gusto y parecer, puesto que en dicha exposicion habia trajes segun version de personas inteligentes que podian considerarse por los mejores, tales como son los siguientes en clasificacion y gusto: D.^a María Gonzalez, traje de baile que estaba situado frente á la puerta de entrada.—D.^a Cándida Conde, traje de forma inglesa situado en el mismo salon.—D.^a Pilar Gonzalez, traje de baile situado en el salon mayor.—D.^a Josefa Olascuaga, D.^a Jus-

tina Yarza, D.^a Maria Alcorta y Doña Amalia Gonzalez, y D.^a Elvira Martinez.

En cuanto á trajes pequeños eran preciosos los de las iniciales de A. C. de cuyo orden nos ha sido suministrado por persona competente; y dando pues la mas completa enhorabuena tanto á los profesores como á las discípulas, y siendo sin duda alguna una ligereza en la clasificacion que há querido dár *El Eco de San Sebastian*, que se le suplica rectifique, se ofrecen de V. afectísimas s. s. q. b. s. m.

Varias discípulas del Sr. Ortega.

EL TELEGRAMA DEL EMPERADOR

Guillermo.

Entre las valiosas muestras de simpatia que recibió el monarca español con motivo de su cumpleaños, figura en primera linea la felicitacion cariñosa que el emperador Guillermo le ha dirigido, en tan expresivos términos que merece conocerse textualmente por el afecto que revela, tanto al rey como á la nación española.

El emperador ha prescindido de las fórmulas que en estos casos se usan, para hacer resaltar en mayor grado la especialidad de la distinción. Pocas veces se habrán cruzado entre dos soberanos reitantes, frases tan entusiastas y cariñosas.

El telegrama dice así:

«Berlin, 28(1'30), vía de Vigo.—A. S. M. el rey de España.—Permitidme, señor, que en este dia en que celebráis el aniversario de vuestro nacimiento, haga y os exprese desde el fondo del corazón mis votos más sinceros por vuestra dicha, que se cifra y confunde eu la de España, á la que con una abnegación sin ejemplo habeis consagrado toda vuestra vida.

Como recuerdo de la estancia de V. M. en Prusia, he encargado á mi hijo el príncipe real, que os ofrezca hoy la estatua ecuestre del Gran Elector de Brandeburgo, aquel que echó los fundamentos de la prosperidad de mi casa y familia.

Me permito, al mismo tiempo, expresar á V. M. toda mi gratitud, profundamente sentida, por la manera como se ha dignado aceptar que mi hijo me representase cerca de V. M., ya que lo avanzado de mis años no me consentia pagar en persona su grata visita, de la

que siempre se guardará memoria entre nosotros.

Las noticias que diariamente recibo de Madrid, me prueban hasta qué punto os servís, señor, dispensar al príncipe real vuestras afectuosas simpatías, en las que veo correspondida la amistad que os he consagrado para mientras yo viva. —Guillermo..

El problema de la trasmision del sonido á distancia ha dado un gran paso debido á la invención de un nuevo aparato que se titula el *fondóforo*, y que se debe al doctor Wrenden de San Petersburgo.

Parece que este instrumento tiene notables ventajas sobre el teléfono, pues no sólo trasmite el sonido al través de todos los cuerpos, sino que se percibe al punto de su término con perfecta claridad por todos los oyentes reunidos en una sala en que esté el aparato y sin necesidad de aplicar el oido á una trompa acústica.

El sonido más tenué se trasmite sin ninguna pérdida. El *fondóforo* se está colocando en la retonda de la Exposición de electricidad de Viena.

Según una importante revista de Londres, la Exposición de piscicultura celebrada en aquel país ha sido visitada durante los seis meses que ha permanecido abierta por 2.703.000 personas, lo cual prueba lo interesante del certamen.

Inglaterra, la nación marítima por excelencia, se ha llevado la palma en casi todos los ramos de la industria pescatoria. La siguen los Estados Unidos, cuya colección de objetos prácticos era interesante. Las colonias inglesas estuvieron á la altura de la madre patria. También las naciones del Norte de Europa, pequeñas sí, pero fuertes en el mar, han demostrado gran vitalidad y recursos.

El número total de medallas fué de 330 de oro, 630 de plata, 350 de bronce, 200 diplomas de honor y 4 mil libras esterlinas en premios de dinero. Entre las medallas de oro repartidas corresponde á la Gran Bretaña é Irlanda 160, Terranova 12, Estados Unidos 48, Canadá 17, Nueva Males del Sur 11, Noruega 28, Suecia 22, España 9, Francia 3, Países Bajos